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الحكومية   غولتن تيپي: الاستشارية  اللجنة  اجتماع  في  بكم  مرحبًا  كنتم.  أينما  أوقاتكم  طابت 

ICANN72    إدارة منظمة الساعة    27بتاريخ    ICANNمع مجلس  تمام  في  أكتوبر 

 بالتوقيت العالمي المنسق.    1600

 

مجتمع   من  آخرين  ويمكن لأعضاء  عامة،  جلسات  أنها  العلم  المشاركة    ICANNمع 

بالتوقيت العالمي المنسق.  بالنظر   1600والحضور في قيادة ودعم اللجنة في الساعة  

، فإن ICANNإلى أن هذه تعُد جلسات عامة وقد يحضرها أعضاء آخرون من مجتمع  

ا وفريق  الحكومية  الاستشارية  اللجنة  اللجنة  قيادة  كممثلي  جميعًا  يشجعونكم  لدعم 

الاستشارية الحكومية على كتابة أسمائكم وانتماءاتكم في مربع الدردشة للاحتفاظ بسجلات 

 حضور دقيقة. 

 

توجد الميزة على  إذا رغبتم في طرح سؤال أو إبداء تعليق، فيرُجى كتابته في الدردشة.   

، عن طريق بدء الجملة وإنهائها بكلمة سؤال أو تعليق  Zoomالجزء السفلي من نافذة  

الاستشارية  اللجنة  لجلسات  الفورية  الترجمة  تتضمن  الدردشة.   في  موضح  هو  كما 

الحكومية جميع لغات الأمم المتحدة الست واللغة البرتغالية.  يمكن للمشاركين تحديد اللغة 

غبون في التحدث بها أو الاستماع إليها من خلال النقر فوق أيقونة الترجمة الفورية  التي ير

 . Zoomالموجودة على شريط الأدوات في برنامج زوم 

 

عند الرغبة في التحدث، من فضلك ارفع يدك.  فبمجرد أن ينادي عليك القائم على تسيير 

التي    الجلسة، يرجى إلغاء كتم الصوت والتفضل بالحديث.  ويرجى ذكر الاسم واللغة 

التحدث   ويرجى  الإنجليزية.   سوى  أخرى  بلغة  ستتحدث  كنت  حال  في  بها  ستتحدث 

التأكد من كتم صوت جميع  للسماح بترجمة دقيقة.  ويرُجى  بوضوح وبسرعة معقولة 

 الأجهزة الأخرى عندما تتحدث. 
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أنشطة   جميع  مثل  الجلسة،  هذه  تخضع  لمعايير    ICANNوأخيرًا،  السلوك  الأخرى، 

.  في حالة حدوث انقطاع أثناء الجلسة، سيقوم فريق الدعم  ICANNالمتوقعة لمنظمة  

 الفني لدينا بكتم صوت جميع المشاركين.

 

 بذلك أود أن أترك الكلمة لمنال إسماعيل، رئيس اللجنة الاستشارية الحكومية.   

 

 منال، الكلمة لك. 

 

 

ومساء  ومية:منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحك الخير،  وصباح  غولتن،  جزيلا،  شكرا 

الخير للجميع.  مرحبًا بكم في الاجتماع الثنائي بين مجلس الإدارة واللجنة الاستشارية  

للجنة   Zoomالحكومية.  أود أن أبدأ بالترحيب بجميع أعضاء مجلس الإدارة في غرفة 

ونثمن تباحثاتنا مع مجلس الإدارة  الاستشارية الحكومية، وكما هو الحال دومًا، فإننا نقُدر  

 كثيرًا. 

 

لدينا ساعة واحدة مُجدولة لهذه الجلسة، وجدول أعمال كامل، وسؤال واحد من مجلس 

الإدارة وعدد قليل من الأسئلة من اللجنة، ولكن قبل ما نبدأ، أود أن أسأل عما إذا كانت 

 هناك أية ملاحظات افتتاحية من جانب مجلس الإدارة، مارتن؟

 

 

شكرًا لكِ، منال، وشكرًا لأعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية على دعوتنا والاجتماع       مارتن بوترمان: 

معنا هنا اليوم.  والتي هي واحدة من تباحثاتنا المنتظمة، كما أود أن أقول الآن، إما في  

الإدارة،   لمجلس  التابعة  الحكومية  الاستشارية  اللجنة  تفاعل  نسميه، مجموعة  والتي  ما 

حيث نجتمع للتأكد    ICANNتهدف إلى تحسين عملية متناقشاتنا، وأسئلتنا بعد اجتماعات  

كي نتأكد من فهم أسئلتكم جيدًا، لذلك فنحن نطلق على ذلك دعوة للأسئلة التوضيحية، 

 نفسه. ICANNوبالطبع يكون تبادل الآراء هذا خلال اجتماع 
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البعض والتعرف على كيفية التقدم معًا في    لذا، تعُد هذه فرصة جيدة للاستماع لبعضنا

من خلال المشورة الجيدة وفهم ذلك والعمل بأفضل ما لدينا.  ونحن    ICANNمنظمة  

لدينا   وسيكون  الدعوة.   لهذه  استعدادًا  تبادلناها  التي  الأسئلة  مناقشة  إلى  كثيرًا  نتطلع 

نقاشًا أكثر انفتاحًا.   أشخاص مستعدين لبدء الرد من جانب مجلس الإدارة، ولكننا نتوقع  

 نحن نتطلع إلى عقد هذه المناقشة.

 

 

حسنًا، ودون أي مزيد شكرًا جزيلا لك، مارتن.    منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

 من المقدمات، دعونا ننتقل إلى الشريحة التالية ونبدأ الجلسة. 

 

كما ذكرت، يتكون جدول الأعمال من جزأين.  الجزء الأول هو سؤال رئيس مجلس 

منظمة   بأعمال  يتعلق  فيما  الحكومية  الاستشارية  اللجنة  إلى  مع   ICANNالإدارة 

الجيوسياسية،   القضايا  حول  لموضوعات  الحكومات  مناقشتنا  سيكون  الثاني  والجزء 

وأسئلة اللجنة التي تندرج أيضًا تحت موضوعين، الموضوع الأول إساءة استخدام نظام  

DNS   وتوصيات الفريق الثاني مراجعة الاستقرار الأمني والمرونة، والفريق الثاني هو

 الجديدة.  gTLDsالجولات اللاحقة من نطاقات 

 

إذا انتقلنا إلى الشريحة التالية، من فضلك...  وهي خاصة بسؤال مجلس الإدارة الموجه  

تعليقات حول  تقديم  اللجنة، والسؤال هو: يرُجى  فقط  الحقيقة، وليس  للمجتمع ككل في 

بتحديد والعمل بشكل وثيق مع الحكومات على مستوى العالم، فضلاً   ICANNكيفية قيام  

لتفاعل عندما يتعلق الأمر بالمسائل الجيوسياسية المتعلقة بمهمة عن التثقيف والتدريب وا

 المنظمة.

 

على  مُقسمة  مُجمعة  ردود  تلقينا  اللجنة،  في  الزملاء  مع  السؤال  هذا  وبمشاركة  لذا، 

 الشريحتين التاليتين.  برجاء الانتقال إلى الشريحة التالية، إذا كان بإمكاننا ذلك.
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النقاط   بقراءة  سأقوم  مؤقتاً حسنًا،  وسأتوقف  الشاشة  على  المعروضة  الأولى  الخمس 

للسماح بتعليقاتكم أو ملاحظاتكم أو إجاباتكم حيث سنقوم بعمل مزيج من الآراء المعلنة 

 والأسئلة.  وبالطبع سأتوقف أيضًا للمتابعة من زملائي المهتمين في اللجنة. 

 

تستمر   أن  يجب  الأول:  و  ICANNالرد  مفتوح  بشكل  الانخراط  اللجنة في  مع  بنّاء 

( الحكومية  أن  GACالاستشارية  يجب  الثاني،  والرد  والمراقبين.   أعضائها  ( وجميع 

على علاقة بناءة مع اللجنة، مع إظهار أن مداولات ومخرجات اللجنة    ICANNتحافظ  

يتم أخذها في الاعتبار على النحو الواجب.  حيث سيشجع هذا الحكومات على المشاركة  

 .ICANNوإجراء المزيد من مناقشات مجتمع  في أعمال اللجنة

 

النقطة الثالثة، لاحظ بعض أعضاء اللجنة أن بعض أشكال التفاعل الحالية مع المجلس  

يمكن أن تكون إلى حد ما رسمية.  فهذه التباحثات لا تفضي إلى حد كبير إلى الوصول  

لس الإدارة  إلى حوار موضوعي وتفاعلي.  وعوضًا عن ذلك، يمكنهم جذب اللجنة ومج

إلى عقد مناقشات مُطولّة والتي يمكن القول بإنها غير مفيدة دائمًا حول توصيات المنافسة 

، وربما تكون الحاجة إلى عقد مناقشات أكثر (CCT)وثقة المستهلك وخيار المستهلك  

رسمية وموضوعية هي السبيل للمزيد من الاستكشاف، وخاصة عندما تكون الاجتماعات  

 ة مرة أخرى.الفعلية ممكن

 

لديها   ICANNوتشُكل   فالمنظمة  وبالتالي  الإنترنت،  لإدارة  أوسع  مشهد  من  جزءًا 

المصلحة في استثمار الوقت والموارد في نظام بييئي لإدارة الإنترنت يعمل بكفاءة، في  

( الإنترنت  حوكمة  الويبو IGFمنتدي  مثل  لاعبين  مع  بنّاءة  علاقات  على  والحفاظ   )

(WIPO)والاتحاد  ،  ( للاتصالات  منظمة  ITUالدولي  تتصور  هل  ذلك.   إلى  وما   )

ICANN    تحديد أولويات مواردها في أي جزء معين من النظام البيئي، على سبيل المثال

أو في الاستعدادات في الاتحاد   2022في مندوب الاتحاد الدولي للاتصالات في أكتوبر 

( المجتمع  عبر  عمل  ومجموعة  للاتصالات  وCWGالدولي  لمجتمع  (  العالمية  القمة 

( ولجنة الأمم المتحدة لتسخير العلم والتكنولوجيا لأغراض التنمية WSISالمعلومات )
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(UN CSTD( لمناقشات الجمعية العامة للأمم المتحدة بشأن ولاية )WSIS  في عام )

 . وسأتوقف هنا للحصول على تعليقات أو ردود من مجلس الإدارة 2025

 

 

شكراً جزيلاً لكِ على هذا الرد، بطريقة ما، هذا السؤال يحظي بموضع تقدير بالغ.        مارتن بوترمان: 

]غير واضح[ تفاجأت برؤية الإجراءات لا تزال ذات طابع رسمي.  لأنه نعم، نحن نمتلك  

مخطط رسمي للاجتماعات، ولكني أجد خلال تلك الاجتماعات أن كل شيء محل ترحيب، 

ا نشُارك حقًا على مستوى  إذا كان هذا  ونحن  لذلك  المحتوى.   لإنساني وعلى مستوي 

لحسن   --بحاجة إلى مزيد من التحسين وإذا كانت هناك مشكلات حقيقية حول هذا الأمر  

الحظ، فنحن الآن لدينا نظام لذلك.  فلقد اعتدنا ]غير واضح[ أن نرى كيف يمكن تحسين 

نراه علاقة مهمة.  وأنا أري  هذا، وكونوا مطمئنين، فنحن منفتحون دائمًا على تحسين ما  

جديدة   فرص  إيجاد  إلى  نتطلع  دومًا  ونحن  السنين  مر  على  كبيرًا  تقدمًا  أحرزنا  بأننا 

 لتحسينه.

 

لذلك بالنسبة لنا، فهو أيضًا أمرًا هام، بالطبع، نحن نفهم من اللجنة الاستشارية الحكومية 

وأعضاء اللجنة إلى أي مدى يتم تضمين الوظيفة حقًا في المناصب الأوسع نطاق أيضًا 

في الحكومات وأنه يمكنك مساعدتنا وتقديم التوجيه في عملية المشاركة هذه حتى بعد  

]غير واضح[ ونحن نشعر حقًا بأننا محظوظون من خلال    ICANNنظمة  النظام البيئي لم

وجود هذه العلاقة معكِ ومع عدد أكبر من الدول الأخرى ]غير واضح[ التي اشتركت 

 للتفاعل والاهتمام بما يحدث داخل المنظمة.

الآن، نحن منفتحين الآن على المزيد من التحسينات.  والآن، فيما يتعلق بسؤالك الخامس، 

التفاعل مع المشهد الأوسع لحوكمة الإنترنت، هذا أمر لا نقوم به ولكننا نشُرف عليه،  

، وما  ciإنها المنظمة التي يتم تقوم بتنفيذ ذلك، وتملك برنامج نشط كما رأيتم في تقرير  

 إلى ذلك.  ولربما يكون من الأفضل إذا ما أجاب يوران على هذا السؤال. 
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لك على المعرّف، أو ]غير واضح[ كنت أفكر في الافتتاحية بشكل بنّاء، لقد    شكرًا جزيلاً  يوران ماربي:

قمنا بعرض وسنواصل تقديم إحاطات مباشرة إلى أعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية 

وآراء المجتمع الكبير حول    ICANNحول الموضوعات حيث يمكنك سماع آراء منظمة  

القيام  أخرقضايا معينة، حيث قد يساعد ذلك ومرة   القدرة على  ى، أقف هنا وأقدم لكم 

بذلك.  ولقد ناقشنا ذلك بضع مرات.  وأعتقد أن هذا من شأنه أن يقوي العلاقة بين اللجنة  

ومجلس الإدارة ويعطي القدرة لأعضاء اللجنة   ICANNالاستشارية الحكومية ومنظمة 

ة حينما يتعلق  للحصول على سياق أكثر حول بعض الأسئلة التي تتم مناقشتها.  خاص

استخدام نظام   بإساءة  إلى  DNSالأمر  ... وما  الدولية،  الحكومية  المنظمات  ، وحماية 

أسئلة  ذلك.    مباشرة  واضح[  ]غير  اللجنةالفرديين  لأعضاء  الفرصة  سيعطي  أنه  كما 

 .ICANNللأشخاص الذين يكونون أحيانًا كاتبي الورقة التي ستصبح مناصب لمنظمة 

 

نحن نود دائمًا الحفاظ على علاقة بنّاءة، ولكنني لا أعتقد أن المفوضية الأوروبية تنظر 

ئمًا ما تقوله اللجنة، فسيكون ذلك إيجابيًا.  حيث  كمنظمة إذا ما نفذنا دا  ICANNإلى  

المتعددين حيث   المصلحة  لنموذج أصحاب  قوة  المختلفة  النظر  الحوار ووجهات  يمُثل 

تلعب اللجنة دورًا هامًا للغاية، وأنا أثني عليهم وأشكركم على مشاركتهم في هذا، مع العلم  

وأيضًا جزء من هذا النموذج.  حث  بالدور الخاص الذي تلعبه اللجنة كممثلين للحكومات  

المصلحة   أصحاب  تطوير  عملية  من  أصيلاً  جزءًا  الحكومية  الاستشارية  اللجنة  تعُد 

 المتعددين.

 

أشار مارتن إلى تقرير الرئيس التنفيذي الذي قمنا بتسويقه كثيرًا هذا الأسبوع، ولم يسمع 

ذات، توجد الكثير من تلك  من هذا التقرير بال  65به الجميع، أعتقد أنه في الصفحة من  

الحكومات وبخلاف   بالفعل عندما يتعلق الأمر بالعلاقات مع  بها  التي نقوم  الإجراءات 

بالفعل    ICANNذلك، واستنادًا إلى الميثاق الذي ناقشناه مع اللجنة، أسترجع ما قامت به  

 عندما يتعلق الأمر بالمحادثات مع اللجنة قبل ثلاثة سنوات.

 

ول، ]غير واضح[ وأود أن أتوجه بالشكر لجميع أعضاء اللجنة الاستشارية كما أود أن أتنا

الحكومية الذين نعمل معهم غالبًا عندما نتعاقد مع الحكومات في جميع أنحاء العالم.  فنحن  
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دومًا نحاول التأكد من أن عضو اللجنة لديه المعرفة وما الذي نقوم به ولمن نقوم بالحديث  

]غير واضح[ دعمًا جيدًا للغاية من أعضاء اللجنة في هذه العملية،   إليه.  فنحن غالبًا ما

 لذا بدون تسمية أي فرد، أود أن أقول شكرًا لكم على اتصالكم بذلك.

 

شكرًا يا يوران.  أود أن أثُني على كل ما قاله يوران.  فكان تقرير المدير التنفيذي ذا   ماندي كارڤير:

بأننا   أن تعلموا  إلى  محتوى غني، ويجب  نحاول حصره في حجم يسهل هضمه نظرًا 

اللجنة  مع  فيها  نتحدث  أن  دائمًا  يسعدنا  التي  التعليقات  أؤيد  أن  وأود  الكبير.   حجمه 

الاستشارية الحكومية.  ونحن نرُحب بالتفاعل والعلاقة الهامة هناك.  وفي الواقع، فإننا  

منتظمة مع قيادة اللجنة    نمتلك وظيفتي، ففريق المشاركة الحكومية يعقد لقاءات شهرية

 أيضًا.   

 

نتفق معك، نعم.   الخامس، نحن  السؤال  أثيرت في  التي  المحددة  العناصر  إلى  للانتقال 

فنحن لدينا مصلحة في استثمار الوقت والموارد في النظام البيئي، وفقط للتطرق إلى هذا  

ستكون هناك الأمر بشكل مختصر، لأنه مرة أخرى، يتوفر قدر معقول من المعلومات و

 معلومات أيضًا في تقرير مشاركة اللجنة الاستشارية الحكومية العادي الذي نقُدمه.

 

(.  فقد كنا داعم  IGF، كما هو الحال دائمًا ، منتدى حوكمة الإنترنت )ICANNتدعم  

نشط للأمانة منذ البداية وكنا ومشاركاً نشطاً.  وكما يعلم الكثير منكم، فإن منتدي حوكمة  

منظور الانتر من  نشيطين  وسنكون  هجين،  أول  نموذج  لديه  سيكون  العام  لهذا  نت 

افتراضي.  وسيكون هناك منتدى مفتوح، لجان. سيكون يوران وآخرون في اللجان حول  

، وما  (IDN)الاتصالية الهادفة، والتحدث إلى القبول العالمي، وأسماء النطاقات المدوّلة  

 إلى ذلك. 

 

الجزء الثاني من السؤال حول النظام البيئي الأوسع ومشاركة المنظمات الحكومية الدولية،  

المشاركة في عدد من   العمليات  نتتبع  لقد كنا  المجال.   أيضًا في هذا  نعم، نحن ننشط 

( للاتصالات  الدولي  الاتحاد  بسبب  ITUمؤتمرات  التعطيل  فإن  تمامًا،  تعلمون  وكما   )

( أدت إلى ضغط عدد من أحداث المنظمات الحكومية الدولية  COVIDجائحة كورونا )
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الكبيرة التي كانت ستنتشر على مدار عدة سنوات في فترة قصيرة للغاية، لذلك سنكون 

شهرًا، ولكننا نتابع ونشارك بنشاط في مجموعة عمل عبر   12جميعًا مشغولين لفترة  

ن، فهذا هو المنتدى العالمي  عذرًا، بالنسبة لأولئك الغير منغمسي  -(  CCWGالمجتمع )

لتنمية   العالمي  والمؤتمر  العالمية،  الاتصالات  معايير  ورابطة  الاتصالات،  لسياسة 

نراقب ونشارك   ]غير واضح[، ونحن  المفوض  التحضيري حول  والعمل  الاتصالات، 

بنشاط في أنشطة الأمم المتحدة في أماكن أخرى مثل الحوارات التي تجري في مجموعة  

 فتوحة، والأمم المتحدة ولجانها، وما إلى ذلك .   العمل الم

 

لذا، نعم، نحن نرحب بالمحادثات والحوار مع أعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية أيضًا  

 ويتم تصحيحي، إنه التجمع العالمي ]غير واضح[.  -

 

 

كون  هل يمكنني ختام هذا من خلال تقديم طلب يأتي من خلال ]غير واضح[ حيث سي يوران ماربي:

أمرًا مثيرًا للاهتمام للغاية إذا كان للأعضاء الفرديين لللجنة الاستشارية الحكومية ]غير 

على وضع السياسة أو قدرة    ICANNواضح[ حيث قد يكون له تأثير على قدرة منظمة  

الأشخاص على الاتصال بالإنترنت للحضور فعليًا إلى اللجنة ومساعدتنا عبر اللجنة في  

ت والتشريعات، حيث توجد العديد من التشريعات في العديد من البلدان  مناقشة المقترحا

المختلفة، وأشهرها في المفوضية الأوروبية التي تمت مناقشتها بالفعل من أعضاء اللجنة  

.  ICANNالفرديين، لذلك قد يكون هذا تحسينًا أيضًا في العلاقة مع اللجنة وبقية مجتمع 

 شكرًا جزيلاً.

 

 

ومارتن.   رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية: منال إسماعيل، وماندي  يوران،  لكم  جزيلاً  شكراً 

الذي   الرابط  الاقتراح وعلى  التحديث ويوران على  لكِ ماندي على هذا  وشكرًا جزيلاً 

قمت بمشاركته في الدردشة حول زاوية الرئيس والمدير التنفيذي.  وشكرًا إليك مارتن  

( في مكانه ولدينا BGIGأيضًا بأن تفاعلنا يتحسن، ولدينا ) على وجهة نظرك، وأنا أوافق  

 لقاءات ما بعد البيان الرسمي أيضًا. 
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إذا كان يجوز لي التعليق، ربما ما أثار هذا الإحساس بالصيغة الرسمية، ويجدر أن أقول  

بإنني قد حظيت بامتياز المشاركة من كلا الجانبين، مجلس الإدارة واللجنة الاستشارية 

تجنب الحك إلى  نحتاج  والتي  الجانبين  كلا  على  مشتركة  قواسم  أرى  ربما  لذلك  ومية، 

الأسئلة المتكررة.  وهذا أمر سمعته من كلا الجانبين.  لذلك، فربما هذا هو الأمر الذي  

 نحتاجه للعمل على الكلمات معًا بالطبع.

 

 

أنه عندما أقول دعونا نبحث عن إذا سمحت لي يا أوليفر، أنا أتفق معك، ومن الواضح   مارتن بوترمان: 

فرصة للتحسين، فأنا أعني ذلك، وأعتقد بأنه دائمًا ما توجد الفرصة.  ولكن تماشيًا معك  

الروح هي كل ما يتطلبه الأمر.  وفي الواقع ما أفتقده أيضًا هو من حيث الطابع غير  --

ية الحكومية الرسمي، لم يكن هناك شيء أجمل من ختام اجتماع مجلس اللجنة الاستشار

للخروج من المنصة والسير في الغرفة والحديث مع مجموعة من الأشخاص.  إنها تلك 

ونعود إلى المنزل على الفور، لذلك أنا أقُدر كلا   Zoomالأشياء.  والآن نقوم بإغلاق  

 المشاعر، ولكنني جاد، دعونا نرى كيف يمكننا تحسين ذلك. 

 

 

لك مارتن )تداخل صوتي( شخص  منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية: شكرًا جزيلاً 

 ما يحتاج إلى كتم الصوت، من فضلكم.  أوليفير، تفضل.  إليك الكلمة.

 

 

لنقاط،  شكرًا جزيلاً لكِ يا منال.  طابت أوقاتكم جميعًا أينما كنتم، أردت الرد على بعض ا ممثل المفوضية الأوروبية:

وأعتقد أنها كانت دعوة من يوران للرد.  وفيما يتعلق بالمقترحات التشريعية التي قد تكون  

لمناقشتها مع المجتمع، وأنا    ICANNلدى الحكومة في طور الإعداد وفكرة الذهاب إلى  

لقد بذلنا قصارى جهدنا للقيام بذلك،    -أظن أن هذه فكرة جيدة للغاية، وأود أن أذكر ذلك  

بيل المثال، مع هذين الاقتراحين، أتينا، وقمنا بتنظيم جلسة معلومات مع زملاء  على س

كلاً من ]غير واضح[ وجلسة عامة في الاجتماع الأخير  ، وقدمنا  ICANNمن منظمة  
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، ولكن بالطبع يسعدنا العودة في مراحل مختلفة من العملية التشريعية،  ICANNلمنظمة  

 ن الحكومات التي يسعدها أن تقوم بالشيء ذاته. وأنا متأكد من أن هناك العديد م

 

نفتقد الاجتماعات    --أتفق كثيرًا مع مارتن، وستكون في   فنحن  المقبلة،  العامة  الجلسة 

الفعلية للغاية وآمل أن تتاح لنا الفرصة في العام المقبل للتباحث شخصيًا، وهو مكون مهم  

لحديث عن مشاركة الحكومات،  .  ولكن بالنسبة لنا عند اICANNجدًا من اجتماعات  

أعتقد أنه من المهم للغاية أن يكون هناك تفاعل جيد.  وأولاً وقبل كل شيء فيما بيننا  

داخل اللجنة، التفاعلات الجيدة معك ومع مجلس الإدارة ومع المجتمعات الأخرى وأعتقد 

 أننا نحاول القيام بذلك حتى في هذا التنسيق البعيد.

 

وأعتقد أن هذا هو النقطة الرئيسية لحث الحكومات على الانخراط على نطاق أوسع في  

، وفي عملية تطوير السياسة ومع المجموعات الأخرى ولعب هذا الدور  ICANNنشاط  

حقًا في حوار أصحاب المصلحة المتعددين.  وأخيرًا، توجد نقطة واحدة، أردت أن أقول  

، فإن القيام  ICANNرية الحكومية، لذا بالنسبة لمنظمة  شكراً لفريق دعم اللجنة الاستشا

بعمل رائع يساعدنا في كل مرحلة خلال الاجتماع وأيضًا في التحضير للاجتماع.  لذلك  

 شكرًا لهم جميعًا.  شكرًا جزيلاً.

 

 

 شكرًا جزيلًا يا أوليفييه.  عذرًا يا مارتن. منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 

أود أنا أتوجه بالشكل إلى ممثل المفوضية الأوروبية على حضوره.  أعتقد بأن ما نسمعه  يوران ماربي:

من المجتمع هو أن اللجنة الاستشارية الحكومية يجب أن تقوم بترتب ذلك، لذا ربما يكون 

هو   هذا  بأن  وأعتقد  المحتملة،  التشريعية  بالحلول  دراية  على  الآخرين  اللجنة  أعضاء 

ف المنشود.  حسنًا، أنا أعي وممتنًا جدًا لإتاحة الفرصة للمجتمع للإجابة على الأسئلة  الهد

بـ   في منظمة    --  S2المتعلقة  لدينا فرصة  ]غير واضح[    ICANNوأننا  أن  نعتقد  لا 

 سيكون فكرة جيدة. 
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جميعا.  لا   شكرًا جزيلاً لك، يوران، وشكرًا لكم منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

يمكنني أن أتفق أكثر على انني افتقد اللقاءات غير الرسمية كما ذكر مارتن، وأوليفييه، 

وخورخي أيضًا في الدردشة، وسأعيد ما قاله أوليفييه عن فريق دعم اللجنة الاستشارية  

 الحكومية المذهل لدينا، لذا شكراً للمنظمة والجميع على ذلك. 

 

ذا الجزء من مناقشتنا.  لذا إن كان بإمكاني لي أن أسأل، فلننتقل لدينا ست دقائق متبقية له

إلى الشريحة التالية وبقي لدينا أربع نقاط متبقية.  الأولى هي: قامت الدول مؤخرًا بإدخال  

اللوائح الوطنية بنشاط حول القضايا المتعلقة بالإنترنت وهذه اللوائح التنظيمية، على سبيل 

أيضًا.  بذلك    ICANN( على أنشطة  GDPRاية البيانات العامة )المثال، تأثير لائحة حم

تضع   أن  والحكومات    ICANNيجب  المنظمة  بين  للتعاون  عمل  وأدوات  إجراءات 

لمراجعة وتقييم وتنفيذ المتطلبات ذات الصلة للوائح الوطنية.  والسؤال هو: هل يمكن 

الحكوم  ICANNلمنظمة   مع  للتفاعل  مستقبلية  إستراتيجية  المستوى تصور  على  ات 

 الوطني فيما يتعلق بقوانين أو لوائح محددة؟

 

في لعب دور بنّاء في مثل هذه المنتديات،    ICANNتقترح النقطة السابعة أيضًا أن تستمر  

عن   فضلاً  والإقليمية،  الدولية  المناقشات  لفهم  أفضل  في وضع  المنظمة  ستكون  حيث 

بنص والمساهمة  المطروحة،  والاحتياجات  المحتملة  المصالح  الأساليب  في  العادل  يبها 

أن  ويجب  واللوائح.   المهام  مع  يتوافق  بما  الصلة  ذات  الجيوسياسية  القضايا  لمعالجة 

أضيف، توجد منتديات أخرى هنا، حيث كانت مثل هذه المنتديات هنا ضمن النظام البيئي 

 الأوسع لحوكمة الإنترنت. 

 

المشاركة النشطة لجميع الحكومات    دعم  ICANNوالنقطة الثامنة هي أنه يتعين على  

واللجنة الاستشارية الحكومية عن طريق الدورات التدريبية المُخصصة وإجراءات الدعم.   

وأخيرًا، يجب أن تحافظ المنظمة على التفاعلات متعددة اللغات وتشجعها في اجتماعاتها.  
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رة أو متابعة وأيضًا يجب التوقف أمام أي ملاحظات أو إجابات من جانب مجلس الإدا

 من زملاء اللجنة. 

 

 

السؤال   مارتن بوترمان:  أنا أعتقد بأن أفضل إجابة على  لكِ، ومرة أخرى،  نعم، بالطبع ، شكرًا جزيلاً 

الأول من قبِل المنظمة التي تقوم بتنفيذ استراتيجية المشاركة ونحن فقط نقوم بالإشراف 

عليها ولكن مع ذلك، سيكون لدى يوران الفرصة للرد عليه.  وفيما يتعلق بالسؤالين الثامن 

و الأمر كما لو أنك تشعر بأننا لا نقوم بما يكفي أو لا يتم القيام ما يكفي؟  والتاسع، يبد

ما   بطريقة  لأنه  حاليًا  به  نقوم  مما  أكثر  اللغات  تشجيع  يجب  أنه  تشعر  ازداد    --وهل 

ذلك بصورة   فهم  لذا سنحاول  ]غير واضح[،  الفترة  هذه  الروابط خلال  متعدد  التفاعل 

 ا توضيح ما وصلنا إليه في استراتيجية المشاركة.أفضل.  ويوران، ربما يمكنك أيضً 

 

الحكومية  يوران ماربي: الاستشارية  اللجنة  إلى  بالشكر  أتقدم  أن  أود  البداية،  وفي  لك،  جزيلاً  شكرًا 

وأعضائها الذين يمُثلون حكوماتكم.  حول المعرفات ]غير واضح[ عندما يتعلق الأمر  

ة جيدة، ولكن قم بالتوضيح بأنه يتعين علينا بهذا، لا تقم بأي شيء آخر سوى عقد مناقش

العمل على كيفية إبلاغ اللجنة.  وجزء من أكثر الأجزاء الموجودة تحت المجتمع لأنه إذا 

كان بإمكاني الإعجاب باسطوانة مكسورة لمن هم في سن كبيرة لدرجة أنهم يتذكرون  

المعلو من  الكثير  بإنتاج  نقوم  فإننا  الاسطوانة،  هي  ما  مع بالفعل  تفاعلنا  لشفافية  مات 

الحكومات حول العالم وإذا نظرت إلى بعض الأسئلة، فستجد معلومات مفصلة في تقرير 

التنفيذي لمنظمة   أو التقرير الخاص، تقرير النشاط، الذي نرُسله إلى    ICANNالمدير 

عنه مع نتحدث  الذي  الحكومات، وما  لتفاعلنا مع  ميثاق  لدينا  قليلاً،  وللتوسع    اللجنة.  

 الحكومات.  

 

على سبيل المثال، في ]غير واضح[ ليس لدينا رأي حول أمر التشريع في حد ذاته.  وما 

وغالبًا ما تتم دعوتنا من قبل الحكومات  نقوم به هو أن نبُلغهم بالعواقب التقنية للتشريع.  

في جميع أنحاء العالم، سواء بصورة رسمية أو غير رسمية لإبداء آراء حول منظورنا  

التقني حول أجزاء مختلفة من التشريعات لأن الإنترنت، والمعرف التقني للعالم هو شيء 
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عل، وهذه هي خبرة ما في صندوق وعندما يتعلق الأمر بكيفية عمل القدرات التقنية بالف

ICANN .]ونحن نحُاول القيام بذلك بطريقة ]غير واضح ، 

  ICANNدقيقة في جميع اجتماعات    90وأحد الأمور التي اقترحناها هو عقد جلسة مدتها  

لإجراء حوار أكثر بناء مع المجتمع بما في ذلك اللجنة الاستشارية الحكومية لما نقوم به،  

غير واضح[ الذي نراه.  لذلك، فأنا أرحب بعقد بهذه وكيف نفعل و ]غير واضح[ بعض ]

قبل أترك الكلمة، نشُارك في العديد من المنتديات المختلفة في إطار    --المناقشة.  فنحن  

الدولية، والبرلمانات الإقليمية والوطنية،   الحكومية  المنظمات  المتحدة، وإعدادات  الأمم 

حدثون إلينا ويقدمون نظرة ثاقبة حيال ما  ونعمل مع أعضاء المجتمع الذين يساعدوننا ويت

 يحدث.  كل ذلك متاح في التقارير المختلفة.  ماندي. 

 

 

شكرًا لك، يوران، ومرة أخر أود أن أثني على ما قاله مارتن ويوران.  فنحن ملتزمون   ماندي كارفير:

ن معظم وأنا أرغب في أن أقول بالطبع بأ  --للغاية بالحوار مع الدول.  وفي هذه الحالة  

هذا الحوار لم يتم بأي شكل من الأشكال مثل جماعات الضغط، فنحن نقدم معلومات تقنية  

محايدة حول طريقة سير الأمور.  لذا، فالهدف هو عندما نتلقى طلبًا أو عندما نرى عملية 

ما أو عندما يرى أعضاء المجتمع أو فرقنا الإقليمية حوارًا عامًا يجري حول أمر ما،  

تقييم داخلي لمعرفة ما إذا كان هذا التشريع أو القرار أو المبادرة المقترحة،  سيتم عمل  

وما إلى ذلك، في منظمة حكومية دولية أو هيئة حكومية إقليمية لها تأثير محتمل على  

 الأسُس التقنية للإنترنت.  

 

الحكومات معالجته القلق الذي تحاول   إذن، فإن هدفنا كمشاركة حكومية، نود أن نفهم 

حتى نتمكن من مساعدتهم فيه.  ولكننا نريد أيضًا أن نكون قادرين على تنبيه الأطراف 

المعنية إذا كانت هناك نتيجة غير مقصودة للكيفية التي يتم بها صياغة التشريع أو اللوائح.   

ولذا، فقد تمكنا في عدد من الحالات، إما من خلال العمليات العامة أو الطلبات المباشرة 

 من تلك الهيئات.  ICANNقات والمناقشة إلى منظمة للتعلي
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لذا، نعم، نحن نشيطون في تلك المناطق.  وكما قال يوران، نحن أيضًا نشُجع أعضاء  

 اللجنة الاستشارية الحكومية الاتصال بنا فيما يتعلق بالمخاوف والأفكار وما يروه يحدث

 

 

 شكرًا جزيلاً، مارتن، ويوران وماندي. منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 ]تداخل في مكبرات الصوت[

 

 

 عذرًا، مارتن، هل أنت... ويمكنني سماعك. منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 

 هل كان بسببي أم بسبب ماندي؟  حسنا.  أنا لم أسمع كلمات ماندي  الأخيرة.  مارتن بوترمان: 

 

 

 أنا أعتقد أنه عندك.  منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

 

 

 حسنا.  شكراً لك.  حسنًا، على الأقل أكلمت ماندي كلمتها.  وشكرا جزيلا.  مارتن بوترمان: 

 

 

وم منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية: مارتن،  وكنت  شكرا جزيلا،  ويوران.   اندي 

أقول إنه ليس نقصًا في الأشياء التي جري الإشارة إليها هنا ولكن بالأحرى الأشياء التي 

تعمل بصورة جيدة ويتم حث المنظمة على القيام بالمزيد.  وأنا أري ثلاثة أيادي مرفوعة  

.  تفضل  وأود بعد ذلك الرد على أسئلة اللجنة، ولكنني سأعطي الكلمة لممثل إيران أولاً 

 يا كاڤوس.
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شكرا لكِ منال ولأعضاء مجلس الإدارة الموقرين على المشاركة.  هذه الأسئلة هي أسئلة   ممثل إيران:

إذا كان   الذين طرحوها.  وقد لا أشارك بعضها أو أشاركها كلها.  السؤال عما  أولئك 

بأفضل ما يكون،   ICANNنعم ، تقوم    --الحفاظ على عدة    ICANNيجب على منظمة  

لديك جميع اللغات المتعددة، ولغات الأمم المتحدة الستة واللغة البرتغالية.  ما الذي يمكنكم 

لطرح السؤال.  لذا ]غير واضح[ يدعم السؤال.     --القيام به أيضًا؟  هل يوجد أي شيء  

حقاق لـ ]غير واضح[ حيث أن هذا مُخصص  ليس لديها أي است  ICANNعذرًا، أعتقد أن  

للحكومات فقط، وأنا مندهش من أن أشخاصًا مثل نايجل الذي كان ]غير واضح[ يتحدثون  

فأنت لا يمكنك وضع أي شيء ]غير واضح[ ما    --  2010في المملكة المتحدة في عام  

في   المتمثلة  للغاية  الحساسة  بالمسائل  يتعلق  فيما  ثم  الحكومة  إلى  تذهب  الحوكمة  لم 

تمامًا   مختلفة  نظر  لوجهات  العام  المؤتمر  في  واحدة  نظر  وجهة  توجد  فلا  المشتركة، 

فهناك   --وتباين في وجهات النظر وما إلى ذلك، وهكذا، لذلك لا أفهم هذا السؤال أيضًا.   

يمكنك تساهم بشيء ما، فأنا لا أعرف إلى أي مدى يؤخذ في الاعتبار ولكن ]غير واضح[  

لمنظمة تقديم أي مساهمة على الإطلاق، حتى لو لم تستطع التحدث عن أي لا تستطيع ا

 اجتماع على الإطلاق، فهو مُخصص حصريًا للحكومات، لذلك أنا لا أفهم هذا السؤال. 

 

وأتوقع أن  --والآن بالنسبة للعملية، أعتقد أنني سأتركها لممثل سويسرا والدول الأخري 

أم لا ولكن شيئاً ما في بداية هذه المسألة كان هناك  يقدموا معلومات سواء كانت راضيًا  

بشدة.    ذلك  على  أعترض  أنا  الحكومة.   وتعليم  بتدريب  قامت  المنظمة  بأن  قلته  شيء 

ICANN    الكيانات أو  الحكومات  تدريب  ولا  تثقيف  من  فيه  يمكنها  وضع  في  ليست 

ت أو أي تعليم من  المستقلة أو تقديم المشورة، ولا تحتاج إلى أي تدريب أو أي تعليما

المنظمة.  وأنا لا أفهم الموقف القائل بأن المنظمة يمكنها تدريب وتثقيف الحكومة.  ولأنا 

 ا أعم من وضع ذلك، ]غير واضح[ وأنا في غاية من الأسف، هو أمر لا اتفق معه.

 

 

 شكرًا جزيلاً لك يا كاڤوس. منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:
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شكراً لك وقد فهمت مقصدك خاصة فيما يتعلق بالتدريب والتعليم.  أعتقد أنه ]غير واضح[   مارتن بوترمان: 

أفضل صياغة ولا نعتقد بأي حال من الأحوال أننا نمتلك معرفة أفضل أو أيا كان.  كان  

مفهوم جيدًا أنه في بعض الأحيان كان من المفيد لو كانت الحكومات على دراية  من ال

أفضل بما نقوم به وطريقة قيامنا به وكيف اجتمعت هذه الأشياء وإطلاعها في أمر واحد.   

والأمر الجلي الآخر الذي نلتزم به هو مساعدة أعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية على  

فإنني أتفق معك في أنه    --التعرف على حجم الأعمال.  لذلك  الإسراع قدر الإمكان في  

كان ينبغي اختيار الصياغة بشكل أفضل.  ولكن كانت النية صافية، حيث كانت التأكد 

 مما نقوم به وتوضيح كيف يمُكن أن يتأثر في اتصالاتنا، لذا أشكرك على هذه الملاحظة. 

 

 

شكرًا جزيلا لك، مارتن.  وكاڤوس أشكرك شكرًا  مية:منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكو

جزيلاً.  كنت سأكون ممتنة إذا ما تم إرسال التعليقات في وقت سابق.  لقد ظللنا نناقش  

بالأمس خلال   ثم  البداية  في  للجنة  البريدية  القائمة  على  الآن،  حتى  النقاط لأشهر  تلك 

المفيد أكثر إذا ما تم إبلاغهم مسبقًا   أعني أول أمس.  لذا، لكان من  --الجلسة التحضيرية  

 وأخذنا في الاعتبار بالفعل فيما شاركناه مع مجلس الإدارة.

 

أنا أرى قائمة انتظار تتكون.  أنا رهن إشارتكم.  نحن نجُازف بأسئلة اللجنة، ولكن إذا  

شعرت بالحاجة إلى التعليق، فسأعطي الكلمة الآن لاتحاد الاتصالات الكاريبي، نايجل، 

 تفضل الكلمة. 

 

 

 

شكراً جزيلاً لكِ يا منال، سأكون سريعًا للغاية.  فقط فيما يتعلق بهذه النقطة حول إبقاء  نايجل كاسيمير: 

نيابة عن حكومات   ICANNالحكومات على اطلاع أفضل، فإنني أغتنم الفرصة لشكر  

لجنة،  منهم كأعضاء في ال  12أو    10اتحاد الاتصالات الكاريبي، حيث يتواجد حوالي  

من حيث ]غير واضح[ بنجاح إلى المؤتمر العام لاجتماع الوزراء الشهر الماضي، وكان  
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بنفسه.    ICANNفي ذلك الاجتماع، بما لا يقل عن رئيس    ICANNلدينا تمثيل عالي من  

لمنظمة   قامت عدة حكومات وممثلين بالاجتماع معًا   ICANNلذا، فهذه فرصة حيث 

وأع تفويضها وعملها،  قدمًا.   لتوضيح  للمضي  الاستفادة من فرص كهذه  يمكن  بأنه  تقد 

 شكراً لكِ. 

 

 

ومارتن، إذا سمحت لي،  شكرًا جزيلاً لك، نايغل.    منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

 -- ربما يمكننا سماع كل التعليقات ثم استغلال الوقت بكفاءة 

 

 

أردت فقط أن أسمع تقديري لحضور مؤتمر وزراء منطقة البحر الكاريبي ولقد تعلمت   - مارتن بوترمان: 

أيضًا من عملية التفاعل.  فكان من الجيد جدًا رؤية التفاعل.  لذا، أتوجه بالشكر إليكم  

أننا نجتمع في جلسة تفاهم مشترك.  عل لو  أيضًا.  ونعم، شعرت كما  إتاحة الفرصة  ى 

 ولكم جزيل الشكر.  عفوًا منال، ولكنه كان من الرائع أن أتواجد هنا.

 

ثم   منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية: المتحدة،  الولايات  لدي  مارتن.   لك،  شكرًا 

 يا.المفوضية الأوروبية ثم روس

 

 

شكرًا لكِ سيادة الرئيس.  بإيجاز شديد، بغض النظر عن مسائل التدريب أو التعليم، عندما  سوزان شالمرز: 

يقوم صانعو السياسات في مجالنا بتقييم المقترحات التشريعية التي تمس، وتتعلق بنظام 

DNS  تأثير  العالمي، فإنه من المفيد للغاية أن نكون قادرين على تثقيف أنفسنا حول ال

العملي لنتائج تلك المقترحات والمطلوب فقط لمتابعة التعليقات التي قدمها يوران وماندي 

بالقول إنه ربما يكون المزيد من الأشياء الجيدة هو أمر مفيد.  أعتقد بأن التقييمات أو  

نظام   على  المحتملة  التأثيرات  من  حقًا  تقُلل  التي  التقنية  للمقترحات   DNSالتقييمات 

يعية بطريقة عملية للغاية ويمكن الوصول إليها ، بأنها أداة رائعة لصانعي السياسات التشر
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وبالنسبة لنا لمشاركتها مع الزملاء الآخرين بين المؤسسات، على سبيل المثال، للمساعدة 

 في تحديد أو المواقف بشأن التشريع.  هذا كل شيء.  شكراً لك. 

 

 

المفوضية  ية الحكومية:منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشار ممثل  سوزان.   يا  جزيلاً  شكراً 

 الأوربية، تفضل.

 

 

سأتحدث باللغة الفرنسية.  أردت الرد على زميلي من إيران.  لتوضيح ربما النقطتين  ممثل المفوضية الأوروبية:

لمنظمة   تشجيعًا  كان  منال،  قالت  كما  إنه  وقول  والتاسعة.   لمتابعة   ICANNالثامنة 

الفكرة   الإجراءات فإن  الثامنة،  بالنقطة  يتعلق  المذكورة.  وفيما  المجالات  المختلفة في 

ليست في التعلم، ولكن في الواقع ليس لدينا هذه الكلمة المحددة في النقطة الثامنة.  لذا،  

فالهدف ليس تعليم الحكومات بل إنه التأكد من أن ممثلي الحكومة يفهمون الطريقة التي 

ي طريقة معقدة للغاية.  وأنا أعتقد بأنه يمكننا أن نقول ذلك، لذلك  ، وهICANNتعمل بها  

فمن الهام للغاية أن المنظمة باستخلاص المعلومات، والندوات عبر الإنترنت، والإبلاغ 

 .ICANNفي أوقات مختلفة حتى يتفهم ممثلو الحكومة بوضوح طريقة عمل 

 

الآن، وفيما يتعلق بالنقطة الأخرى، أتحدث باللغة الفرنسية لأنها لدينا، وهو أمر ممتاز،  

فنجن لدينا الأدوات اللازمة للتحدث بلغات مختلفة.  ولكن الحقيقة هي أننا نتحدث باللغة 

في   المناقشات  في  أساسي  بشكل  أن  ICANNالإنجليزية  أود  التي  النقطة  فإن  لذا    .

حاجة إلى حث التفاعل الفعال بلغات مختلفة.  وللقيام بذلك، نحتاج إلى  أوضحها هي أننا ب

الحصول على الوسائل، وهم لدينا، ولكن ربما نحتاج أيضًا إلى التطور في الثقافة.  فإذا  

أراد شخص ما التحدث بالفرنسية والإسبانية والعربية، فلا يجب أن يتردد في التحدث  

 لنقطة التي أردنا التواصل مع النقطة التاسعة.  شكرا لكم بلغته أو بلغتها.  كانت تلك هي ا

 

 

 شكرًا جزيلًا يا أوليفييه.  منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:
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حول البند الخاص بنا حول التفاعل  أود أن أقدم تعليقًا موجزًا  سأتحدث باللغة الروسية.    ممثل الاتحاد الروسي:

والحكومات فيما يتعلق بموضوعات اللوائح الوطنية.  وأود أن أؤكد أنه    ICANNبين  

في كثير من الأحيان أعرب روسيا الاتحادية في عدد من المنتديات الدولية المختلفة عن  

المي للإنترنت ولوائح وطنية منسقة.  ففي هذا  قلقها إزاء الافتقار إلى نظام للتنظيم الع

الوقت نحن لا نمتلك مثل هذا النظام.  حيث لم يتم تنسيق التشريعات التي تتعلق بموضوع 

الإنترنت في دول مختلفة ويتم تطويرها بصورة منفصلة من قبل كل دولة، ولكن هذا هو  

 الواقع الذي نعيش فيه، وهذا ما يتعين علينا التعامل معه. 

 

في   الألمانية  اللغة  خدمة  بتثبيت  الاتحادية  روسيا  القيام  ICANNترُحب  في  ونأمل   ،

بالمزيد من العمل المثمر بموجب الاقتراح لإنشاء هذه الآلية وإجراءات التفاعل.  فنحن  

نعني تطوير الإجراءات التي من شأنها أن تسمح بتنظيم العمل المنتظم والروتيني لتنظيم 

الوطنية وتحديد المتطلبات ذات العلاقة بالمنظمة.  شكرًا لكم، كان هذا  الهيئة التشريعية  

 كل ما أردت طرحه 

 

 

شكرًا جزيلاً لك يا ممثل روسيا.  وشكرًا، للجميع،  منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

عليقات  على تفاعلكم.  أرغب في الاستمرار، ولكن يجب أن أسأل أولاً إذا كانت هناك أية ت

 من جانب مجلس الإدارة، أم سنستكمل؟ 
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أعتقد فيما يتعلق بالموضوع الأخير الذي طرحه السيد ممثل روسيا، ربما يمكنك يا يوران  مارتن بوترمان: 

لقد فهمنا ما تود أن تقوله.  لننتقل إلى موضوع    --حسنًا، بطريقة ما، شكرًا لك على    --

 آخر. 

 

 

ولدينا  ة الاستشارية الحكومية:منال إسماعيل، رئيسة اللجن بقليل  دقائق  أكثر من عشر  لدينا  ممتاز.  

خمسة أسئلة، ربما دقيقتان أو يقرب لذلك لكل سؤال.  يمكننا تخطي هذا والانتقال إلى  

التالية.  وهذا سؤال حول فريق المراجعة الثاني للأمن والاستقرار والمرونة  الشريحة 

(SSR-2هل يتمثل موقف مجلس ا  .)  لإدارة في أنه لا يمكن مطالبة فريق الامتثال في

ICANN   مع للتعامل  العقود  من  يفتقدونها  التي  بالأدوات  ببساطة  المجتمع  بإبلاغ 

التهديدات الأمنية بشكل أفضل، والتي إذا تم التفاوض حولها في العقود المستقبلية قد تفيد 

ICANN  ة الاستخدامات.  وإذا  في الضلوع مهمتها لضمان الأمن و استقرار ضد إساء

كان الأمر كذلك، فهل يمكن لمجلس الإدارة أن يوضح سبب عدم إعلامنا بإستراتيجية 

؟  وإذا لم يكن الأمر كذلك، فربما ينظر مجلس الإدارة في توضيح  ICANNتفاوض  

( للإشارة إلى أنه لا يعترض على امتثال المنظمة لتقديم SSR29.4استجابته للتقرير )

 . ICANNمطلوبة من أجل تحسين إبلاغ مفاوضات العقود المستقبلية لـ التقارير ال

 

 

 شكرا على هذا السؤال.  دانكو، هل تريد تناول هذا السؤال؟  مارتن بوترمان: 

 

 

 

مرحبًا بكم، أنا اسمي دانكو ييفتوفيتش، وأنا أترأس ]غير واضح[ وأود أن أتوجه  بالتأكيد.    دانكو ييفتوفيتش: 

]غير   على  بالحفاظ  الإدارة  لمجلس  السماح  على  الحكومية  الاستشارية  للجنة  بالشكر 

( يضمن ]غير واضح[  tykeواضح[ كأولوية قصوى.  حسنًا، فإن الامتثال التعاقدي )

  ICANNوالالتزامات الأخرى المُدمجة في اتفاقية  هذه السياسات    --الذي طوره المجتمع  

، DNSمع الأطراف المتعاقدة، ودور ]غير معروف[ هو إنفاذها، وإساءة استخدام نظام  
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من اتفاقية السجل، وتحديداً مواصفات اتفاقية المسجل   3.18والشكاوى استنادًا إلى القسم  

(11.3b  من اتفاقية المسجل وتقارير الامتثال الشهرية حول حجم هذه الشكاوى والفصل )

 فيها.  

 

(  SSR 2لذلك، وبينما تلقينا بالطبع تقارير الفريق الثاني للمراجعة والأمن والاستقرار )

التي يحتاجها لفرض وقمنا بتحليلها، فإن وجهة نظرنا   هي أن الامتثال يمتلك الأدوات 

الالتزامات كما هي موجودة حاليًا.  وإذا ما نشأت التزامات جديدة نتيجة لتطوير السياسات 

أو المفاوضات التعاقدية، فإن الامتثال سيبذل كل ما في وسعه لضمان كون هذه الالتزامات  

 زمة لإنفاذها.واضحة وقابلة للتنفيذ، وأن لديه الأدوات اللا

 

من   الالتزامات  تأتي  رسمية.   أقل  بصورة  هذا  تلخيص  أحاول  أن  لي  اسمحوا  لكن 

السياسات التي تم تطويرها من نموذج أصحاب المصلحة المتعددين من القاعدة إلى القمة.   

(  PDP( هي مدير عملية تطوير السياسة )GNSOفالمنظمة الداعمة للأسماء العامة )

ح[.  حيث تشمل الالتزامات أيضًا من العقود ]غير واضح[ للتفاوض  للسياسات ]غير واض

منظمة   بين  العقود  بشأن  جانب    ICANNالطوعي  من  وبالطبع  المتعاقدة  والأطراف 

يشتمل على هذا الامتثال.  ولكن كيف تقوم إدارة الامتثال بتنفيذ على    ICANNمنظمة  

دده المجتمع؟  لذلك، لا يمكننا أن هذه الالتزامات المكتوبة، وكيف يبلون؟  ما الذي يحُ

نسأل الامتثال حول الأدوات الخاصة بالكيفية دون إخبارهم أولاً بما يجب تحقيقه.  لهذا  

السبب نحن نمتلك سياسات، وليس دور فريق المراجعة أو مجلس الإدارة هو وضع تلك 

المشتركة في إدراج مهمتنا  يتم  المجتمع.  ولماذا في  إنه دور  الشرح    السياسات.   هذا 

 المختصر، وهي موجودة في اللوائح الداخلية.  هل لديكم أية أسئلة؟

 

 

شكراً جزيلاً لك يا دانكو وأنا أري بانه توجد أيدي   منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

 مرفوعة.  لذا، ربما يمكننا الانتقال إلى السؤال التالي. 
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لسؤال هو ما يلي: بالإشارة إلى الملاحظة التي أعرب  ومرة أخرى، مع تخطي الخلفية، ا

عنها مجلس الإدارة لإجراء المزيد من التحليل والتشاور وإلى الحد الذي قد يرغب فيه  

أعضاء اللجنة الاستشارية الحكومية في متابعة أو المساهمة في موضوعات أمان و/أو 

 محددة تم تناولها في التقرير، DNSإساءة استخدام نظام 

 

هذه  تمكين  بتسهيل  خلالها  من  الإدارة  مجلس  سيقوم  التي  والوسائل  العمليات  هي  ما 

بالعمل   ICANNالإجراءات؟  هل يمكن لمجلس الإدارة توضيح طريقة إبلاغ اللجنة و

الجاري والتطورات المتعلقة بهذه التوصيات؟  وهل يمكن لمجلس الإدارة توضيح الفرص 

ة في هذه المناقشات التي تتعلق بالقضايا الهامة للسلامة  التي ستكون متاحة للجنة للمساهم

للمشاركة مع رعاة   الإدارة مشاركة جدول زمني  لمجلس  يمكن  وأخيرًا، هل  العامة؟  

فريق المراجعة للأمن للأمن والاستقرار والمرونة والتشاور في نهاية المطاف على نطاق  

 ؟ ICANNأوسع مع مجتمع 

 

 

 ذا السؤال.  آفري. شكرا على ه مارتن بوترمان: 

 

 

إذن، فإن هذه كلها تندرج في فئة المسائل المُعلقة، والتي التزم مجلس مرحباً بكم جميعاً.    آفري دوريا: 

الإدارة بتناولها بشكل أساسي بمجرد أن تكون المنظمة قد أتيحت الفرصة لإجراء المزيد  

من البحث في الأسئلة بشكل أساسي.  لذا فإن المنظمة تعمل حاليًا على ذلك، فهي تقوم 

والإجاب الأسئلة  بجمع  أساسي  فريق بشكل  تنفيذ  رعاة  مع  المنظمة  تتفاعل  ات.  سوف 

، وقد قاموا بذلك بالفعل مع ممثلي (SSR2)المراجعة الثاني للأمن والاستقرار والمرونة  

اللجنة   لنقطة  توضيحًا  يتضمن  سؤال  هناك  كان  إذا  لذا،  الضرورة.   حسب  المجتمع 

 الاستشارية الحكومية، فأنا أتوقع أن تتواصل المنظمة معهم. 

 

د ذلك في هذه المرحلة وبمجرد أن تقوم المنظمة بجمع كل ذلك معًا، فإنها ستعيدها وبع

من   لمزيد  حاجة  هناك  كانت  وإذا  المجلس.   فيها  سينظر  حيث  الإدارة.   مجلس  إلى 
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المشاورات حول أي من هذه القضايا، فسيتم إجراءها، وستحدث إما من خلال مجموعة  

الاتص طريق  عن  تعلمون،  كما  مجلس التفاعل،  مع  اتصال  كمسؤول  منال  عبر  الات 

 الإدارة ورئيسة اللجنة و مثل ذلك.

,  4لذا في هذه المرحلة، وعلى الرغم من ذلك، ينصب تركيز العمل على أيدي المنظمة.  

, هي مختلفة قليلاً، حيث كانت إحدى التوصيات، والتى تم رفضها لأنه لا يمكن تنفيذها  2

ملية وإدارة مخاطر قويان للغاية.  فهو يعمل بشكل وثيق بالكامل.  فالمنظمة لديها قسم ع

مع لجنة المخاطر التابعة لمجلس الإدارة في دورها الإشرافي، وربما يرغب أحد زملائي 

المشاركة بكلمة او   المخاطر في مجلس الإدارة في  المشاركين أكثر في لجنة  الآخرين 

 اثنين، لكنني أترك هذا إلك يا مارتن.  شكرًا لكم. 

 

 

المخاطر   مارتن بوترمان:  للجنة  ليتو، بصفتك رئيس  المخاطر.   قليلا حول كيفية تعاملنا مع تقييم  ربما 

 بمجلس الإدارة، هل ترغب في الحديث قليلاً عن ذلك؟ 

 

 

نعم.  حسنا.  لقد كنت أكتب إجابتي بالفعل لأنني اعتقدت بأن الميكروفون لا يعمل.  حسنا.   ليتو إيبارا: 

و إبارا، رئيس لجنة المخاطر بمجلس الإدارة، وأود أن أحدثكم بأنه منذ عدة  نعم، أنا ليت

كان   الذي  المستهدفة  المخاطر  إدارة  نموذج  نتبع  كنا  ثماني سنوات،  أكثر من  سنوات، 

، وقد كنا نتبع ذلك كنموذج  ICANN( إلى  KPMGيعتمد على واحد بالمائة من قبِل )

لمخاطر إجمالاً.  وفيما يتعلق بالأمن السيبراني لإدارة المخاطر.  هذا هو ما في إدارة ا 

( عمل  إطار  أيضًا  نتبع  نحن  المعلومات،  كلتا  NISTوأمن  وفي  الآن،  سنوات  لعدة   )

قمنا بتطوير ثقافة   --الحالتين كإدارة للمخاطر بشكل عام والأمن السيبراني، نقوم بتطوير  

 تنظيمية على طوال السنوات.   

 

م العديد  نمتلك  نحن  ومسؤولون لذلك،  نسميهم،  ونحن  الأمنيين،  والسفراء  السفراء  ن 

المعايير  تلك  نتبع  كنا  السبب  لهذا  أقسامنا.   جميع  في  بالفعل  المخاطر  لإدارة  اتصال 

والمعايير الدولية، وهذا هو سبب رفضنا نوعًا ما للتوصية للنقطة الثانية، على الرغم من  
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هو أننا بحاجة إلى الاهتمام بالمخاطر، ونحن أننا نتفق تمامًا مع المبدأ الكامن وراءها، و

 نهتم بها كما شرحت.  شكراً لكم.

 

 

 شكرًا لكم.  لذلك، أرجو أن يكون هذا مفيدًا منال. مارتن بوترمان: 

 

 

وأفري  بالفعل.    منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية: وليتو  مارتن  لكم  جزيلاً  شكراً 

التالية، وأعتقد بأن هذا هو السؤال   التالي في الشريحة  بالطبع.  وأثناء قراءتي للسؤال 

الأخير الذي سنتمكن من معالجته اليوم.  وأود أيضًا أن ألفت انتباه الجميع إلى تعليقات 

إلى اللجنة الاستشارية يوران في الدردشة وعرضه الكريم بالحضور شخصيًا ورفع تقرير  

 الحكومية بشأن الأنشطة مع المنظمات الحكومية الدولية.

 

أنا مُلزمة هنا بقراءة خلفية السياق: يبدو أنه يوجد تباين في التصور في بعض المشكلات 

( فيما يتعلق  SSR2المتعلقة بتقرير الفريق الثاني لمراجعة الأمن والاستقرار والمرونة )

،  9.1وإنفاذ تلك التوصية رقم    DNSبالامتثال للشروط التعاقدية لإساءة استخدام نظام  

( بأن التوصية  SSR2الإدارة يأخذ في الاعتبار في ردها على فريق )  ويبدو أن مجلس

تشُير التوصية بأن هذه ليست الحالة.  كيف يعتزم مجلس الإدارة  --مُطبقة بالكامل بينما 

 التوفيق بين هذه النتائج المتناقضة؟ 

 

 

 دانكو، ربما يمكنك التوضيح.  مارتن بوترمان: 

 

 

يوجد تناقض واضح.  أود أن أتوجه بالشكر إلى الفريق الثاني لمراجعة    -  شكرا لك مارتن دانكو ييفتوفيتش: 

المراجعة بدأت في  SSR2الأمن والاستقرار والمرونة ) ( على جهدهم، ولكن عملية 

ساعة من وقت    2800وانتهت هذا العام، أي ما يقرب من خمس سنوات، و   2017العام  
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فقد كانت عملية مراجعة طويلة  ساعة من وقت الدعم.  لذا    6000التطوع وأكثر من  

 .  ICANNوتغيّرت الكثير من الأمور أثناء عملية المراجعة هذه في عمل 

 

المتعلقة  الحالات  المنظمة بفرض  السابقة، تقوم  لذلك كما هو مذكور أعلاه في إجابتي 

كما هو الحال في اتفاقية السجل والمسجل وذلك    DNSبتهديدات إساءة استخدام نظام  

معالجة الشكاوى ولكن عمليات التدقيق ]غير واضح[ وللمراقبة السريعة ]غير  من خلال 

واضح[ الامتثال لا يفرض الالتزامات غير الموجودة في الاتفاقيات.  وقد يستند تصور 

عدم الإنفاذ إلى الفهم الخاطئ لما تتطلبه الالتزامات التعاقدية، وجري كبير داخل المجتمع 

 ذا الموضوع.  في السنوات السابقة حول ه

 

فضلاً عن ذلك، أجرى الامتثال عمليتين لتدقيق للسجلات والمسجلين، وتقييم شكاواهم مع 

.  حيث تعمل التقارير المنشورة على صفحة شكاوى  DNSلوائح تهديدات أمان نظام  

ICANN   على الويب والشكاوى على إنفاذها أيضًا، من خلال المشاركة مع الأطراف

 واضح[ بعلم بالشكاوى الخارجية.  نعود إليك أو إلى منال. المتعاقدة.  ]غير 

 

 

 شكرًا لكِ على هذا، منال.  أتمنى أن يساعد هذا.  نعم، بالفعل الوقت يمضي بسرعة مارتن بوترمان: 

 

 

ونعتذر لزملائك في    -شكرًا جزيلاً لك، مارتن و منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية:

.  ستكون لدينا فرص أخرى وكان SubProتهم على طرح الأسئلة في اللجنة لعدم قدر

لدينا تمثيل ممتاز خلال هذا الاجتماع.  ومرة أخرى، هل تريد إضافة أي شيء في الختام  

 يا مارتن؟
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وأعتقد بأن هذه الملاحظات لا تقتصر مرة أخرى، شكرًا لكم جميعًا على هذه الفرصة.    مارتن بوترمان: 

على الرسمية كما هو الحال مع الوقت، هذه المرة مرة أخرى.  حقا، أنا أقٌدر التفاعل.   

 شكرًا جزيلاً.

 

 

مجلس   منال إسماعيل، رئيسة اللجنة الاستشارية الحكومية: أعضاء  ولجميع  مارتن  لك  جزيلاً  شكرًا 

اليوم وجمي إلينا  الذين انضموا  الحكومية على الإدارة  اللجنة الاستشارية  ع زملاءنا في 

على   اللجنة  غرفة  في  إلينا  انضموا  الذين  المجتمع  أعضاء  وجميع  النشطة  مشاركتهم 

Zoom  شيئاً ويبدو وأنها جلسة ذات شعبية.  حان الوقت الآن    -   380، لقد رأيت عدد

لمدة   استراحة  اج  30للحصول على  تصميم  عامة حول  جلسة  وستعقد  تماعات دقيقة، 

ICANN   العامة الهجينة بعد ذلك.  نحثكم جميعًا على الحضور والمشاركة.  ويرُجى

غرفة   إلى  الحكومية    Zoomالعودة  الاستشارية  باللجنة  الساعة    GACالخاصة  في 

 بتوقيت سياتل.  12:30

 

 

 ]نهاية النص[ 

 

 


